

Integrationsratswahlen 2014: Seminarreihe für die Kandidatinnen und Kandidaten zur Integrationsratswahl in der Stadt Neuss wird vorbereitet!

Ob die Integrationsratswahlen 2014 in Nordrhein-Westfalen gemeinsam mit der Europa- und Kommunalwahl am Sonntag, 25. Mai 2014, stattfinden werden, ist zur Zeit von der Landesregierung in Düsseldorf noch nicht entschieden. Fakt ist, dass aller Voraussicht nach "im Frühjahr nächsten Jahres die Integrationsratswahlen in Nordrhein-Westfalen stattfinden werden". Dann haben alle in der Stadt Neuss wahlberechtigten Zuwanderinnen und Zuwanderer die Gelegenheit, ihre Interessensvertretung auf kommunaler Ebene zu wählen. Für sie ist dies die willkommene Chance an der Gestaltung und Umsetzung kommunaler Politik teilzunehmen.



Bild: Landeszentrale für politische Bildung NRW

Aus diesem Grunde ist es besonders wichtig, allen Wahlberechtigten und gleichzeitig auch potenziellen Kandidatinnen und Kandidaten die integrationspolitische Relevanz dieser Wahl deutlich zu machen und Zugewanderte für die aktive Partizipation an den demokratischen Prozessen zu gewinnen. Entscheidend ist, dass Integration einhergehen muss mit politischer Teilhabe: Politisch Betroffene müssen politisch Handelnde sein. Nur so kann es Zugewanderten gelingen, gleichberechtigt an unserer Gesellschaft teilzuhaben.

Integrationsräte gewinnen in den Städten und Gemeinden des Landes NRW immer mehr an Einfluss. Integrationsratsmitglieder werden von den Parteien als bedeutsame kommunale Akteurinnen und Akteure der Integrationspolitik wahrgenommen. Dies ist wie beispielsweise auch in der Stadt Neuss darauf zurückzuführen, dass es vielen Kommunalparlamenten gelungen ist, eine Diskussion und Beteiligung auf Augenhöhe herbeizuführen.

Eine wichtige Aufgabe politischer Bildung mit Blick auf die Integrationsratswahlen 2014 in NRW wird es sein, den potenziellen neuen Kandidatinnen und Kandidaten - beispielsweise für den Integrationsrat der Stadt Neuss - Kenntnisse über Strukturen, Abläufe und Mechanismen der Kommunalpolitik zu vermitteln, um aktiv und visionär kommunalpolitische Entscheidungen mitzubestimmen.

Um dieses Ziel zu erreichen, plant die Volkshochschule (VHS) Neuss gemeinsam mit der Geschäftsstelle des Neusser Integrationsrates verschiedene Seminarreihen, die aller Voraussicht nach von Januar bis Mitte März 2014 stattfinden werden. Dankenswerterweise unterstützt wie bei den letzten Integrationsratswahlen in Nordrhein-Westfalen die Landeszentrale für politische Bildung die Finanzierung dieser Qualifizierungsoffensive für künftige Kandidatinnen und Kandidaten der Integrationsratswahlen in der Stadt Neuss.

Die Teilnahme an den Veranstaltungen ist kostenlos. Interessenten können sich telefonisch direkt bei Herrn Manke, 90 50 76, oder Herrn West, 90 50 71, informieren.